



寒い時こそ、体を動かして

副校長 武井 和幸

1月9日から2月7日のなわとび月間では、全校で休み時間や体育の時間に、なわとびに取り組んでいます。11月は持久走月間があり、子供たちは所狭しと校庭を走っていました。今は、中庭やけやき広場で、なわとびに一生懸命取り組む姿が多く見られます。カードを使って、初級・中級・上級・達人へと達成するように頑張っています。この寒い時期、なわとびをして体を動かすことで体力がついてきます。跳べる技を増やしていくことも大切ですが、体を動かすことが小学生の時期にとっても大切になります。11月にお知らせした体力テストの結果で、本校の子供たちの課題になっていたのが、50m走、反復横跳び、立ち幅跳び、ソフトボール投げでした。足の筋力の弱さとボールを投げる経験不足などが原因と考えられます。なわとびでは、足の筋力や持久力を高めることができます。今の時期のなわとびがとても有効であると考えています。ぜひ、放課後もなわとびにチャレンジしてもらいたいです。

本校の特色の一つに、『たがら元気アップタイム』があります。年間12回、13時15分～13時35分の時間を活用して、17種目の運動をローテーションで行っています。全校で運動をするので、校庭や体育館だけではなく、バスケットコートや屋上、中庭、けやき広場なども使って、学校全体で運動をしています。

- ①固定遊具 ②幅跳び・川跳び ③投げる運動 ④長なわ1 ⑤体操棒 ⑥すもう ⑦竹馬・缶ぼっくり
- ⑧平均台 ⑨短なわ ⑩フラフープ ⑪長なわ2 ⑫リバーシ ⑬ゴム段 ⑭体づくり ⑮ドッジビー
- ⑯バンブーダンス ⑰二人三脚

これらの運動を順番に行うことで、普段運動していない動きや筋力等が成長するとともに、運動への親しみをもたせることができます。子供たちはこの時間を楽しみにしているようで、学級ごとに楽しく運動している姿が見られます。

1月21日の学校保健委員会でも、子供たちの体力や健康について、校医さんや保護者の皆様と有意義な話し合いができました。子供たちの成長のために、学校や家庭で体を積極的に動かす機会を増やしていきたいと考えています。

本校では、今年度から体育の校内研究に取り組んでいます。研究主題を「わかる・できる喜びを味わい、豊かにかかわり合う子供の育成」として進めています。来年度から実施される新学習指導要領に基づいて、(1)知識及び技能(2)思考力、判断力、表現力等(3)学びに向かう力、人間性等の3つの柱で授業を考え、実践しています。令和3年2月5日(金)に、その成果を研究発表会としてお示しします。PTAの皆様には、ご協力をいただくこともあると思います。どうぞよろしくお願いたします。

～子どもたちの

卒業記念もちつき大会（6年）

6年

1月11日（土）に、卒業記念もちつき大会がありました。6年生の卒業を祝い、地域の方やPTAの方が中心となり、毎年行っているものです。6年生は一人一人小杵を持ち、この地域に伝わる「千本づき」を体験しました。臼を囲み、息を合わせて順番にもちをつきました。その後、つきたてのもちをお汁粉でいただきました。自分たちでついたもちの味は格別に美味しく感じられたようです。

卒業を控えた子ども達にとって、これまでの小学校生活がたくさんの方々に支えられていたことに改めて気付くよい機会となりました。感謝の気持ちを大切に、卒業までの日々を過ごしていきたいと思います。



なわとび月間

体育部

田柄小学校では、1月9日から2月7日までをなわとび月間として、短なわを使った運動に取り組んでいます。なわとびは、体を強くすると共に、あきらめないで最後までやりぬく心を育てることができる運動です。また友達と教え合ったり励まし合ったりしながら達成感を味わうこともできます。

体育朝会でも、運動委員会が中心になって全校で取り組みました。音楽に合わせて跳ぶことで、なわとびを跳ぶ楽しさを高めることができました。

技が合格したら、なわとびカードに色をぬり、初級、中級、上級、達人を目指していきます。何度も何度もチャレンジして、達成できた時には、とてもうれしそうな表情を見せています。

方言の授業（5年）

5年

「方言と共通語」の学習に合わせて、講師の説 寿弘先生をお迎えして方言の学習をしました。説先生は鹿児島県喜界島の出身で、授業が始まると同時に、いきなり方言を使って子供たちに話し出されました。「なんとなくわかるけど・・・」という子供たち。日本や富士山のように、固有名詞は方言でもそのままであること、そして私「ワノー」あなた「ダ」という方言などを教えていただきました。

方言を学ぶだけでなく、喜界島の自然の豊かさについてもお話いただきました。授業の最後には、島人ならではの特技、歯を使った「サトウキビの皮むき」を披露していただきました。また、子供たち全員に、サトウキビの試食や黒糖をプレゼントしていただきました。



学校生活～



クラブ見学（3年）

3年

1月24日、3年生はクラブ見学を行いました。田柄小には11種類のクラブ活動があります。全てのクラブの場所に行き、活動の様子を見学させていただきました。各クラブ長さんたちが、3年生の質問に丁寧に答えてくれて、どんな活動が行われているのかがよくわかったようです。

4～6年の異学年の子どもたちで、自主的に楽しく活動している様子を見て、「早くやってみたいな。」と、ワクワクしていました。2月7日には、クラブ体験があります。興味をもったクラブを体験し、4年生に進級する意欲を高めていけるように指導していきます。

※ 2月7日（金）のクラブ活動を公開します。自由にご覧ください。



かぶの収穫体験（4年）

4年

1月23日にかぶの収穫体験に行きました。11月にかぶの種まきをした4年生は、小さな種から大きくて真っ白なかぶができたことにとっても驚いていました。

吉田さんが作っているかぶは、完全無農薬の有機栽培であり、葉も全て美味しく食べることができます。ビニールハウスで育ったかぶは、葉が青々と茂りながらもとても柔らかく、サラダや煮物、炒め物と、様々な料理で味わうことができます。

待ちに待った収穫では、感謝の気持ちをこめてたくさんのかぶを引き抜きました。ずっしりと重いビニール袋を手に、学校に戻ってきました。当日は、給食の食材としても、吉田さんの畑のかぶが使われていました。



校長先生との会食会（6年）

6年

早いもので、卒業まで約2ヶ月となりました。田柄小学校では、毎年この時期に校長先生との会食会が行われています。6～7名ずつ応接室に給食を持っていき、楽しい時間を過ごしています。

小学校生活の思い出や将来の夢などについて話をするとともに、校長先生と一緒に会食をします。普段は、校長先生とゆっくり会話をすることがない子供たちも、自分を知ってもらえる良い機会になっています。小学校生活を振り返りつつ、卒業前の思い出の1つにもなるように、2月下旬までかけて全員が行っていきます。

校長先生も、6年生の新たな一面を知ることを楽しみにしているようです。



《2月の行事予定》

| | | |
|----|---|---|
| 3 | 月 | 全校朝会 |
| 6 | 木 | ユニセフ集会 入学説明会(14:30~) (1・2年生下校 13:20) |
| 7 | 金 | ユニセフ募金日 なわとび月間終 クラブ(3年体験) |
| 8 | 土 | 学校公開日 ユニセフ募金日 2分の1成人式(4年) |
| 10 | 月 | 全校朝会 避難訓練 |
| 11 | 火 | 建国記念の日 |
| 12 | 水 | 研究会のため B 時程午前授業(下校13:00) |
| 13 | 木 | 児童集会 元気アップタイム |
| 14 | 金 | B 時程5時間授業(下校14:20) |
| 17 | 月 | 全校朝会 あいさつ運動(5年) |
| 18 | 火 | 学校説明会 14:50~ PTA 総会 15:30~ |
| 19 | 水 | たてわり班活動 |
| 20 | 木 | 体育朝会 幼稚園との交流会(1年) |
| 21 | 金 | クラブ活動(最終) ことわざの授業(6年) |
| 23 | 日 | 天皇誕生日 |
| 24 | 月 | 振替休日 |
| 25 | 火 | たてわり班活動 |
| 27 | 木 | 音楽朝会 |
| 28 | 金 | 6年生を送る会・お別れ給食会 委員会(最終) |

学校説明会について

教務主任

12月には、本校の教育活動に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

下記の日程で、学校説明会を行います。今年度の成果と課題をお伝えするとともに、令和2年度の予定についてご説明いたします。ぜひ、ご出席ください。

日時：2月18日(火)14時50分~15時20分

場所：体育館

内容
・学校アンケートの結果について
・学校関係者評価について
・次年度の方向性について
・次年度の主な行事予定について

※学校説明会に続き、PTA 総会を15時30分より行います。

ユニセフ募金について

代表委員会担当

代表委員会の取り組みで、今年もユニセフ募金を行います。各家庭で募金を行う意義について話題に出していただき、賛同していただけたらご協力をお願いします。

募金日：2月7日(金)、8日(土)

時間：8:00~8:15 (昇降口前)

2月7日(金) 14:45~15:45

クラブ活動の様子を公開いたします。自由にご参観ください。

お知らせ

12月に実施した学校評価アンケートでは、多くの保護者の皆様にご協力をいただき、どうもありがとうございました。2月18日(火)の学校説明会では、来年度に向けた学校経営とともに、保護者の皆様からのご意見・ご要望についても詳しくお話しさせていただきます。当日は、今回の学校評価アンケートだけではなく、運動会や展覧会等でいただいた主なご意見・ご感想についての回答も含めて、直接校長がお話しいたします。

2月の生活指導目標

「寒さに負けない体をつくろう」

生活指導部

寒い日が続きますが、田柄小の子どもたちは、休み時間に校庭や中庭で元気よく遊んでいます。感染症予防のために、外から帰ってきたら、手洗い・うがいをすることも指導しています。なわとび月間では、短なわの練習を一生懸命する子も多く、積極的な姿が見られます。外で元気に遊ぶことは、風邪やインフルエンザにかからない健康な体づくりにつながります。また、1月に元気アップチャレンジカードで取り組んだ基本的な生活習慣の定着は、体の免疫力を高める上でもとても大切です。引き続き、ご家庭での声掛け、ご協力をよろしくお願ひいたします。